



Foto: Markus Schmidt

► **INFORMATION:**

Jens-Uwe Lalk,  
Geschäftsbereich  
Starthilfe und Unter-  
nehmensförderung,  
Telefon: 06151 871-  
158, E-Mail: lalk@  
darmstadt.ihk.de

► Die Fotostrecke  
zum elften Cluster-  
Forum und weitere  
Informationen sind  
unter [www.automotive-cluster.org](http://www.automotive-cluster.org) zu  
finden.

Mitglieder des  
AutomotiveClusters  
RheinMainNeckar  
vor einer Hyundai-  
Modellstudie

# AutomotiveCluster: Branche informiert sich bei Hyundai

**RUND 75 UNTERNEHMER** und Vertreter der Automobilbranche haben Ende November das Forum XI des AutomotiveClusters RheinMainNeckar bei Hyundai in Rüsselsheim besucht. Unter dem Titel „Antriebskraft – Innovative Technologie und kluge Ziele“ erläuterte Hans van Gent, Leiter der Produktplanung bei Hyundai, die Motor-Strategie des Unternehmens. Roland Pollmeyer vom Landmaschinen-Hersteller CLAAS informierte die Teilnehmer über die „strategische Auswahl innovativer Systempartner“. Ein abschließendes Get-together sowie ein Rundgang durch das Technikzentrum von Hyundai Motor Europe rundeten das Forum ab.

Die Cluster-Foren finden in der Regel zweimal im Jahr bei regionalen Betrieben statt und verstehen sich als Kommunikationsplattform. Entscheider aus Zulieferbetrieben können sich bei den Treffen über aktuelle Branchenthemen informieren.

Firmenrundgänge bieten den Teilnehmern die Möglichkeit, das gastgebende Unternehmen vor Ort kennenzulernen. Ganz nebenbei können die Unternehmer und Firmenvertreter beim Get-together Netzwerke knüpfen.

Das AutomotiveCluster RheinMainNeckar wurde 2003 von der IHK Darmstadt,

der Kreisverwaltung Groß-Gerau und dem Ingenieurbüro Bertrandt (Ginsheim-Gustavsburg) gegründet. Dem Cluster haben sich rund 550 Unternehmen aus verschiedenen Bereichen der Wertschöpfungskette angeschlossen. Der Verbund soll die Wettbewerbsfähigkeit und Innovationskraft der Firmen stärken.

## Cluster-Termine 2010 online abrufbar

Das AutomotiveCluster RheinMainNeckar organisiert auch 2010 viele Veranstaltungen für seine Mitglieder, wie etwa Vorträge, Workshops, Foren. Die Höhepunkte im ersten Halbjahr 2010:

- Workshop: „Internationales Projektmanagement“ am 9. und 10. Februar 2010
- Workshop: „Als Zulieferunternehmen erfolgreich ins Jahr 2010“ (Termin steht noch nicht fest)
- „Cluster-Tage 2010“ mit Fachtagung, Matchmaking und Hausmesse am 27. und 28. April 2010

Unter [www.automotive-cluster.org](http://www.automotive-cluster.org) sind alle geplanten Termine und Themen rechtzeitig abrufbar. Aktuelle Informationen erhalten Sie außerdem mit dem Cluster-Newsletter der über die genannte Website bezogen werden kann.

